

## Unser Beitrag zur Schöpfungsverantwortung und Energiekrise

Kirchenvorstand, Pfarrgemeinderat und Seelsorgeteam haben auf der Grundlage von gesetzlichen Vorgaben, Beschlüssen des Erzbistums und aus Gründen der Solidarität angesichts der aktuellen Energieknappheit folgende Maßnahmen für den Winter 2022/2023 vereinbart:

Die Außenbeleuchtung unserer Kirchen in Haan und Gruitzen und des Turms auf dem Gruitener Friedhof bleibt diesen Winter dunkel.

Beide Kirchen werden nicht geheizt.

Um Schaden von den Orgeln fernzuhalten, wird die Luftfeuchtigkeit kontinuierlich gemessen.

Um diese stabil zu halten, ist (ein umfangreiches) Lüften nicht möglich.

Bitte ziehen Sie sich warm an und bringen Sie gerne Decken, Handschuhe usw. mit. Wir bemühen uns, die Messen und Gottesdienste in der Regel nicht länger als 45 Minuten zu feiern. Wir empfehlen insbesondere bei sehr gut besuchten Gottesdiensten das Tragen einer Maske.

Die Weihnachtsbeleuchtung am Tannenbaum vor der Kirche in Haan wird in der Advents- und Weihnachtszeit täglich nur von 17 bis 19:00 Uhr eingeschaltet.

Es ist uns wichtig, diese besondere Zeit angemessen und für alle sichtbar zu feiern und trotzdem den Krieg und die Energiekrise zu berücksichtigen.

Selbstverständlich werden wir die Situation weiter beobachten auf Veränderungen der Lage zeitnah reagieren.